



DECLARACIÓN INSTITUCIONAL CONJUNTA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TORREJÓN DE ARDOZ EN APOYO A LOS FAMILIARES DE ARANCHA GUTIÉRREZ LÓPEZ PARA PONER SU NOMBRE A LAS LAGUNAS DE LA PRESA DEL HENARES

El alcalde de Torrejón de Ardoz y los grupos de concejales del Partido Popular, PSOE y Podemos proponen al Pleno del Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz la aprobación de la siguiente declaración institucional conjunta:

Arancha Gutiérrez López fue asesinada el 4 de agosto de 2018 en Costa Rica en pleno Parque Nacional de Tortuguero por ser mujer y por defender su libertad como mujer. Fue amante y defensora de la naturaleza, defensora de los animales, defensora de las personas desfavorecidas y defensora de las causas perdidas. Fue asesinada por querer disfrutar libremente de la naturaleza, de su feminidad y de su derecho a disfrutar en soledad de los espacios comunes y de los espacios naturales.

Fue un ángel en forma de fisioterapeuta, con vocación y especialidad en las personas con enfermedades neurológicas en las que día a día volcaba su energía para que sus enfermedades, muchas de ellas sin solución, les permitieran tener mejor calidad de vida. Muy preocupada por su formación iba camino de convertirse en una de las mejores osteópatas del país. Todos sus pacientes eran de los municipios vecinos del río Henares, sobre todo San Fernando de Henares, donde vivía, Torrejón de Ardoz donde vive su familia y amigos y donde tenía gran número de pacientes y seguidores y Mejorada del Campo, donde tenía un gran número de pacientes, Alcalá de Henares y Coslada. En todos estos municipios tiene el apoyo de multitud de personas que valoraban su sacrificio y tesón para atender hasta los casos más difíciles e inaccesibles. Los vecinos de Torrejón de Ardoz lloran su pérdida porque era muy conocida por su bondad y su dedicación al prójimo, no en vano fueron más de 2000 personas las que asistieron a los actos de su homenaje, son cerca de 10000 firmas las que apoyaron nuestra petición, y son más de 300000 personas las que han recibido su mensaje a través de su página web de Facebook “el manifiesto de un ángel”

Arancha era guía de montaña titulada en la Comunidad de Madrid en un curso mixto con muy buenas notas y con pruebas que no diferenciaban a los hombres de las mujeres. Con una gran vocación por el cuidado de la naturaleza, como activista de Greenpeace siempre daba ejemplo en su preocupación por los problemas medioambientales, en su cuidado por los espacios naturales y en la protección de los animales. Era voluntaria en la protectora de Torrejón de Ardoz Hoope donde cuidaba, limpiaba, paseaba, daba cariño e incluso apadrinaba los animales que acogían.

Todos los días recorría el Parque Regional del Sureste en compañía de su pareja, en compañía de su perra Luna y muchas veces en solitario, realizando sus entrenamientos, sus meditaciones y su yoga (era profesora de pilates) en la zona de las lagunas. Supo apreciar como nadie la belleza de este parque natural muy maltratado en las últimas décadas por las explotaciones de las graveras y por la contaminación de las aguas y de basura de humanos,



por los nudos de comunicaciones, torres eléctricas, contaminación acústica y medioambiental. Contribuyó junto con su pareja a la limpieza de las zonas que transitaba diariamente denunciando el lamentable estado de conservación de nuestros ríos y lagunas.

El parque era su vida, era su día a día, era su casa más allá de su propia casa, era su jardín, era su alfombra. Lloraba la pérdida de cualquier árbol, promovía el reciclaje y trataba de cambiar el rumbo y la educación de sus conciudadanos para no tirar nada al suelo, recoger las cacas de los perros, no tirar nada al wc, colillas en el suelo, y un largo etcétera con el que daba en silencio el mayor ejemplo y con la mayor humildad que se pueda dar contribuía diariamente a que tuviéramos un mundo mejor.

También recuperaba aves dañadas encontradas en el parque, las sacaba adelante y las entregaba a GREFA para su puesta en libertad posterior, realizando donaciones y provocando voluntariados entre sus amigas en esta institución y en otras muchas. En su memoria se han promovido ya más de 100 donaciones a diferentes ONGs como Greenpeace, Médicos Sin Fronteras, WWF, Aldeas Infantiles, etc. así como voluntariados de muy diferente índole.

El destino quiso que su asesinato se produjera en un Parque Nacional. Arancha Gutiérrez hoy es un orgullo para todos los vecinos y un ejemplo a seguir por toda la ciudadanía. Vamos a pedir en su memoria que las lagunas que se localizan dentro del término municipal de Mejorada del Campo en el Parque Regional del Sureste lleven su nombre. A día de hoy son casi 10000 las firmas conseguidas para esta iniciativa y pronto serán más. Tras su asesinato fueron 600 personas las congregadas en Alicante para su adiós y otras tantas en San Fernando durante el mes de agosto, en septiembre fueron 1200 personas las congregadas en Torrejón de Ardoz para su gran homenaje y al día siguiente fueron 400 personas las que se manifestaron y participaron en la marcha por el Parque Regional del Sureste y participaron en la recogida de basura por la zona de las lagunas que queremos lleven su nombre. ARANCHA GUTIÉRREZ LÓPEZ con su humildad fue un ejemplo en vida, trabajando en silencio y en la sombra, y cosechó muchos corazones que la amaban y que hoy siguen amándola como la persona que fue y a la que parecerse.

Hoy daremos un gran paso para que su recuerdo sirva de inspiración y de ejemplo en los años venideros.

Hoy, todos los partidos políticos de Torrejón de Ardoz, manifiestan públicamente, tras las reuniones mantenidas con todos y cada uno de ellos, que apoyan por unanimidad esta petición, en bien de todos, en bien de las mujeres, en bien del Parque Regional y de la naturaleza, como un ejemplo de concordia entre todos los ciudadanos, sin banderas, sin fisuras, dando un ejemplo a nuestra sociedad y al resto de políticos, dejando a un lado sus diferencias y uniéndose para un bien común.



Por todo ello, el alcalde de Torrejón de Ardoz, los grupos municipales del Partido Popular, PSOE y Podemos proponen al Pleno del Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz para su aprobación el siguiente ACUERDO:

- El nombramiento de las lagunas de la Presa del Henares con el nombre de ARANCHA GUTIÉRREZ LÓPEZ y firmando la presente declaración institucional que se aprobará en el pleno del Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz para apoyar la petición que haremos llegar posteriormente a la Dirección del Parque y a los responsables de la Comunidad de Madrid.

En Torrejón de Ardoz, a 25 de septiembre de 2019.

ALCALDE



Fdo. Ignacio Vázquez Casavilla

Portavoz Partido Popular

Fdo.: José Luis Navarro

Portavoz PSOE

Fdo.: Javier Castillo

Portavoz Podemos

Olga Mª Jiménez